

**EN TEMAS DE TECNOLOGÍA** 

## Autoridades electorales se han quedado rezagadas: Vaquera

La consejera considera que el árbitro electoral está obligado a participar en mesas de paz

## **ALEJANDRO BAILLET**

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) está en el ojo del huracán por la inseguridad que enfrentan los distintos candidatos estatales, además constantemente se les cuestiona por los gastos que representan para la democracia del país.

La consejera Karina Vaquera Montoya acepta que es necesario que el IEEM se involucre más en reuniones con el gobierno estatal y federal.

"La violencia electoral es una realidad que afecta a todos los actores involucrados en el proceso electoral. Es importante que el IEEM cuente con mecanismos de protección para candidatos y candidatas que lo soliciten. La tecnología es una pieza clave en las elecciones, ahora por medio de las redes sociales se ha hecho una campaña distinta, por lo que las instituciones electorales deben de modernizarse y realizar reformas para no quedarse como meros espectadores, ante esta actualidad Vaquera Montoya acepta que hay rezagos.

"Es necesario fortalecer la comunicación y la colaboración entre el IEEM y las instituciones responsables de la seguridad. Las mesas de paz y las reuniones con las autoridades federales son importantes para garantizar la seguridad del proceso electoral. Sin embargo, es necesario que el Colegio de Consejeros del IEEM participe activamente en estos procesos para compartir información y opiniones", expresó. "El sistema electoral mexicano enfrenta grandes desafíos. Es
necesario realizar una reforma
electoral que actualice las leyes
y las herramientas para hacer
frente a las nuevas realidades,
como el uso de las redes sociales en la política, la propaganda
digital y el financiamiento a los
partidos políticos. La democracia necesita de la participación
ciudadana, de instituciones imparciales y de un sistema electoral sólido y confiable.

"La fórmula de financiamiento público a los partidos políticos es un tema complejo que genera dudas y reticencias en la ciudadanía. Muchos ciudadanos desconfían de los partidos políticos y de las instituciones encargadas de la organización electoral, especialmente los tribunales. Sin embargo, a pesar de estas circunstancias, es fundamental mantener instituciones democráticas que aseguren la par-

ticipación ciudadana.", expresó.

Además, existe otro desafío, el voto del mexiquense en el extranjero, en especial decidirán sobre las diputaciones.

"En el Estado de México, esta elección tendrá la particularidad de incluir por primera vez el voto de los mexiquenses residentes en el extranjero para las diputaciones. Sin embargo, falta una agenda migratoria que permita la materialización de la figura constitucional de la Diputación Migrante, la cual garantizaría una verdadera representación de los ciudadanos mexicanos en el extranjero, que supera las 16 mil personas", resaltó.

El 2 de junio, los mexiquenses tendrán la oportunidad de ejercer su derecho a voto.

"Es importante que la ciudadanía se informe sobre los candidatos, los programas de gobierno y los diferentes proyectos políticos".